
 

PROCÈS-VERBAL 

Réunion ordinaire du Conseil d’établissement de l’école Sainte-Geneviève 
 

Mercredi 22 mai 2024, 19h15 
En présentiel à la bibliothèque de l’école 

 
Étaient présents :  
 

Véronique Bouchard directrice 

Karl-Alexandre Jahjah membre parent – président 

Olfa Khemiri   membre parent – vice-présidente 

Chantal Paquet   membre – service de garde 

Geneviève Carle  membre – enseignante 

Catherine Valcourt  membre – enseignante 

Mireille Picard  membre – professionnelle 

Audrey Gauthier   membre – personnel de soutien 

Guy Labrecque   membre - parent 

Laura Maltais-Provençal membre - parent  

Félix Dugas   membre - parent substitut  

Pierre-Luc Bourret  Scouts – membre de la communauté 

Isabelle Deschênes  public - enseignante 

Julie Marcoux  public - enseignante  

Katia Martineau   public – parent  

 

 

 
Était absente : 

Anne-Sophie Mazerolle membre parent – trésorière  

 



 
1. OUVERTURE 
 

1.1. Vérification du quorum et ouverture de l’assemblée 
La séance du Conseil d’établissement 2023-2024 est ouverte à 19 h 17. Le 
quorum étant atteint, Monsieur Jahjah, président du CÉ, souhaite la 
bienvenue aux membres.  

 
1.2. Adoption de l’ordre du jour 

M. Jahjah procède à la lecture de l’ordre du jour préalablement transmis aux 
membres. Il est proposé de débuter par les interventions du public comme il y 
a deux enseignantes présentes pour l’approbation d’un projet.  
 

CE-016-23-24-055  Sur la proposition de Monsieur Labrecque, l’ordre du jour est 
adopté. 
Adopté à l'unanimité.  

 
1.3. Adoption du procès-verbal 

Les coquilles ont été corrigées. 
Madame Paquet mentionne qu’au point 3.1 Sondage aux élèves, le SDG a 
été consulté et intégré au sondage.  
 

CE-016-23-24-056 Sur la proposition de Madame Valcourt, le procès-verbal du 27 
mars 2024 est adopté. 
Adopté à l'unanimité.  

 
1.4. Suivis au procès-verbal 

- Monsieur Waddel, qui s’est retiré de la maison des grands-parents, a une 
remplaçante, Madame Sandrine.  

- Le programme Nager pour survivre devait avoir lieu à l’hiver, mais il n’y a 
pas eu de suivi sur ce dossier. Madame Bouchard proposera aux 
enseignantes de 3e année de vivre l’activité en juin.  

- La Semaine multiculturelle s’est déroulée du 29 avril au 3 mai dernier et de 
belles activités se sont vécues.  

- Concernant le projet de murales, les artistes ont commencé le 20 mai 
dernier et devraient terminer lors de la semaine du 27 mai.  

- Madame Annie analysera les résultats du sondage aux élèves. Ils seront 
présentés lors de la prochaine rencontre.  



- La course des Découvreurs à la course s’est déroulée le 16 mai dernier. 
Madame Catherine a couru 60 km et Monsieur Mathieu, 20 km. Le club de 
course de l’école a accompagné les coureurs.  

1.5. Intervention du public  
Madame Martineau se questionne quant aux systèmes d’émulation et 
souhaiterait que l’école se penche sur leur bien-fondé, de même que sur le 
bien-être des élèves en général (anxiété, stress, etc.) Madame Bouchard 
rappelle que le bien-être des élèves est au cœur du projet éducatif de 
l’école. Madame Martineau constate aussi que certains élèves ont été privés 
de récréations et s’interroge sur cette intervention. Madame Bouchard 
explique que ce n’est pas une pratique courante, mais contextuelle à des 
cas isolés.    
 

2. DÉCISIONS 
 
2.1. La tournée À vos marques 

Madame Marcoux et Madame Deschênes, enseignantes en adaptation 
scolaire, présentent La tournée À vos marques, dont l’objectif est de recréer 
un contexte de compétitions sportives pour les personnes ayant une limitation 
fonctionnelle. Les enseignantes souhaitent y participer avec leurs élèves. 
Cette 3e édition aura lieu à Sainte-Marie le 14 juin prochain, lors d’une journée 
pédagogique flottante, qui sera déplacée au 21 juin pour les élèves 
d’adaptation scolaire.  
 

CE-016-23-24-057  Sur la proposition de Monsieur Labrecque, la sortie À vos 
marques est approuvée.  
Adopté à l'unanimité.  

 
2.2. Modalités de la dernière journée d’école  

L’équipe-école organise un pique-nique de fin d’année le 21 juin prochain et 
invite les familles sur l’heure du midi. Cette heure de travail sera reprise en fin 
de journée. Ainsi, l’école terminera à 14 h 12.  
 

CE-016-23-24-058 Sur la proposition de Madame Paquet, les modalités sont 
adoptées.  
Adopté à l'unanimité.  

 
2.3. Fin de journée SDG 21 juin  

Lors de la dernière journée d’école, le service de garde terminera 45 minutes 
plus tôt, soit à 17 h 00, étant donné qu’il reste toujours très peu d’élèves.    
 



CE-016-23-24-059 Sur la proposition de Madame Gauthier, les modalités de fin de 
journée du SDG sont approuvées.   
Adopté à l’unanimité.  

 
2.4. Journée de familiarisation au préscolaire et entrée progressive  

Le 4 juin prochain sera la journée de familiarisation du préscolaire 5 ans, 
pendant laquelle les futurs élèves vivront des activités à l’école accompagnés 
de leurs parents. De même, une entrée progressive se tiendra sur 3 jours en 
septembre prochain.  

 

CE-016-23-24-060 Sur la proposition de Madame Picard, la journée de 
familiarisation du préscolaire et l’entrée progressive sont 
approuvées. 
Adopté à l'unanimité.  

 
2.5. Frais chargés aux parents 24-25 

Madame Bouchard présente les règles relatives aux contributions financières 
exigées des parents.  

 

CE-016-23-24-061 Sur la proposition de Madame Maltais-Provençal, les frais 
chargés aux parents pour l’année 2024-2025 sont approuvés.   
Adopté à l'unanimité.  

 
 
2.6. Approbation des règles de conduite du Code de vie 

Madame Bouchard présente le Code de vie. Aucune modification n’a été 
apportée après la révision faite en 2023-2024.  

 

CE-016-23-24-062 Sur la proposition de Madame Carle, les règles de conduite du 
Code de vie sont approuvées.  
Adopté à l'unanimité.  

 
 

 
3. CONSULTATION ET DISCUSSION  

 
3.1. Critères de sélection de direction d’établissement 

Le Centre de services scolaires demande au CÉ de prioriser les critères de 
sélection d’un poste de direction d’établissement, s’il advenait que la 



direction actuelle change. Monsieur Jahjah invite les membres à jauger, sur 
une échelle de 1 à 5, les 18 compétences.  
 
 
 

3.2. Date de l’assemblée générale des parents 24-25 
La prochaine assemblée générale des parents aura lieu le mercredi 11 
septembre 2024 à 19 h 30. Un service de garde sera peut-être offert.  
 

4. COUR D’ÉCOLE 
 

À cette étape, le CSS prend en charge les appels d’offre. Les structures en bois 
ont été refusées par la ville, qui finance le projet. Elles seront donc en métal.  

 
5. INFORMATION 

 
5.1. Information de la directrice 

- Une fête des bénévoles sera organisée mardi le 18 juin de 16 h à 18 h.  
- La deuxième organisation scolaire est dévoilée.  
- Le budget de l’aide alimentaire est utilisé pour acheter des collations 

offertes aux élèves.  
 

5.2. Information du personnel 
Madame Valcourt et Madame Carle résument les activités vécues à l’école 
depuis la dernière rencontre.  
 
Madame Paquet explique que les élèves du service de garde pratiquent leur 
spectacle de fin d’année. Elle annonce la fin imminente des activités 
parascolaires. Madame Maltais-Provençal suggère que la tenue de 
prestations d’élèves soit annoncée aux parents via l’info-parents.  
 
Madame Gauthier rappelle la pièce de théâtre de son groupe du SDG le 13 
juin prochain à 19 h 30 au gymnase de l’école.  
 

5.3. Information du Comité de parents 
Monsieur Jahjah résume les nouvelles du dernier Comité de parents. Il y a 
environ 250 inscriptions de plus au primaire de même qu’au secondaire pour 
l’année prochaine. Des travaux d’agrandissement sont en cours dans 
plusieurs écoles. Le CSS a fait une demande pour une école primaire 
supplémentaire dont la construction devrait commencer sous peu. Divers 
sujets ont été abordés en tables de discussion : grille-matière, anglais intensif, 
communications aux parents, activités parascolaires, etc.  
 

5.4. Information de la présidence du CÉ 



Monsieur Jahjah remercie les parents qui ont participé lors de la Semaine 
multiculturelle et espère que la soirée des bénévoles sera un succès.  
 

 
6. AUTRES SUJETS 

 
6.1. Fête du voisinage  

Madame Maltais-Provençal rappelle la Fête du voisinage qui se déroulera le 
20 juin prochain dans le stationnement de l’église Sainte-Geneviève.  

 
7. FERMETURE 

7.1. Date de la prochaine rencontre du Conseil  
La prochaine séance du Conseil d’établissement aura lieu le mercredi 12 
juin 2024. 
 

7.2. Levée de l’assemblée 
L’assemblée est levée à 21 h 40.  

 

CE-016-23-24-000  Sur la proposition de Madame Valcourt, l’ordre du jour étant 
épuisé, la levée de l’assemblée est adoptée.  
Adopté à l'unanimité.  

 
 
Karl-Alexandre Jahjah, président                                  Véronique Bouchard, Directrice 


